
Foram concluídas no dia 14 de junho as audiências pú-
blicas de apresentação da proposta de lei de diretrizes or-
çamentárias municipais de 2014. Realizada desde o dia 3, 
a série de 35 reuniões foi aberta ao público e a entidades 
da sociedade civil, sob a presidência do vereador Eduardo 
Barreto (PCdoB). Ao longo das sessões, foram apresentadas 

as diretrizes para o orçamento municipal do próximo ano.
A proposta seguiu para deliberação e votação do Ple-

nário da Câmara Municipal. Nos dias 25 e 27, o Legisla-
tivo realizou as discussões e votações do projeto. Apro-
vado, o texto servirá de base para que o Executivo ela-
bore a proposta da lei orçamentária municipal de 2014. 

Lei de Diretrizes Orçamentárias 2014

Resumo das audiências públicas 
realizadas na Câmara Municipal 

de Guarulhos

Educação terá 
orçamento 14% 
maior em 2014

O secretário municipal de Educa-
ção, Moacir de Souza, acompanhado 
de Josmar Nunes, diretor do Depar-
tamento de Controle da Execução 
Orçamentária da Secretaria, afirmou 
que estão previstos para o próximo 
ano investimentos da ordem de R$ 
732.753.000,00, com recursos vindos 
do Fundeb (51%), MDE (39%), Salário 
Educação (7%), PNAE (2%) e Tesouro 
(1%). “Em relação ao orçamento des-
te ano, haverá um aumento de 14%”, 
comenta Souza, referindo-se aos R$ 
643.015.000,00 de 2013.

Do montante previsto, a Se-
cretaria de Educação gastará R$ 
373.204.000,00. Para outros custeios, 
estão reservados R$ 307.549.000,00, 
incluindo alimentação escolar, convê-
nios com entidades infantis, MOVA, 
uniforme e material escolar, serviços 
de limpeza, Programa Leite em Casa 
e transporte escolar. Para investi-
mentos estão planejados mais R$ 
52.000.000,00.

Entre este e o próximo ano, dois 
CEUs deverão ser entregues. Tam-
bém está prevista a entrega de 11 
creches para 2014. Com isso, mais 
1.500 crianças poderão ser atendidas 
no município. “Esta é uma deman-
da difícil de ser resolvida em curto 
prazo, mas estamos trabalhando 
para melhorar cada vez mais a situ-
ação”, afirmou Souza. Em relação às 
escolas, o secretário contou que um 
dos objetivos para o futuro é acabar 
definitivamente com os três turnos. 
“Mas só vamos resolver isso depois 
que tivermos a garantia que todas as 
crianças estão na escola.”

Assistência Social 
promete intensificar 

combate a drogas

O principal tema discutido na 
audiência pública da pasta, com a 
presença da secretária de Desenvol-
vimento e Assistência Social, Genilda 
Bernardes, foi a retirada de 25 crian-
ças que trabalhavam em semáforos 
e a inserção delas e de suas famílias 
em programas de educação.

Segundo Genilda, a campanha 
contra o trabalho infantil possui um 

dos melhores resultados obtidos pela 
Pasta. Ela informou que as famílias 
das 25 crianças foram incluídas no 
Bolsa Família e Renda Cidadã. 

Genilda explicou que ainda não 
possui os valores exatos para o or-
çamento de 2014, pois o mesmo está 
sendo discutido pelo Executivo. Den-
tre as prioridades para o uso deste 
orçamento está a intensificação nos 
programas de educação e combate a 
drogas focado na juventude, além de 
programas para a população idosa.

A Secretaria conta com 38 assis-
tentes sociais e 20 psicólogos, além 
de 107 cargos administrativos. Nos 
11 CRAS (Centro de Referência de 
Assistência Social), mil famílias são 
atendidas por ano. No CRI (Centro 
de Referência do Idoso) cerca de 850 
idosos são atendidos anualmente. Nos 
dois CREAS POP (Centro de Referên-
cia de Assistência Social para Pessoas 
em Situação de rua) o atendimento 
chega a 850 por ano.  

Entre as metas da Secretaria 
a criação de mais dois CRAS, um 
CREAS, dois CRIS e um CREAS Itine-
rante, levando os serviços de acordo 
com as necessidades da população, 
além de um Centro de Convivência 
para Idosos e mais dois albergues 
para mulheres e crianças.

Secretaria de Cultura 
esclarece metas 

para 2014
O secretário de Cultura, Edmil-

son Souza, apresentou a evolução 
histórica dos recursos da Pasta e 
os projetos a serem implementados 
no município. Cerca de 1,22% do or-
çamento da Prefeitura deste ano é 
destinado à área de cultura. 

Dentre as metas para o próximo 
ano, o secretário destacou as redes 
de pontos de cultura, o fomento ao 
teatro e a dança, com previsão inicial 
de investimento de R$ 400 mil para 
2014, além da implantação do Cine-
clube e território livre de internet no 
antigo prédio da Câmara, na Praça 
Getúlio Vargas. Também ressaltou a 
previsão de ações voltadas para as 
artes cênicas, a adequação do tea-
tro Padre Bento e a implantação dos 
Centros de Artes e Esportes Unifica-
dos (CEUs) em diversos bairros do 
município como Jardim Bondança 
e Vila Carmela, além da reabertura 
em 2014 do casarão localizado no 

centro, entre as ruas Felício Marcon-
des e Sete de Setembro.

A realização do Festival Internacio-
nal de Cinema e Direitos Humanos, 
prevista para ser realizada este ano, 
foi uma das iniciativas prioritárias 
mencionadas pelo secretário. A ideia 
é que Guarulhos seja a sede do evento 
de porte internacional. 

Atribuições da Chefia de 
Gabinete são discutidas 

na audiência da LDO

Na audiência da Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) 2014, o secretá-
rio Chefe de Gabinete, Helio Donizete 
Arantes, esclareceu as principais 
atribuições da Pasta. O orçamento 
corresponde a R$ 2 milhões e cobre 
basicamente a folha de pagamentos. 
Segundo Arantes, a Chefia de Gabi-
nete cuida do expediente do prefeito, 
além do calendário da cidade. Assim, 
o cumprimento do programa de gover-
no é a principal demanda. “A gente 
tem que ser sensível às necessidades 
para promover o consenso, conversar 
com o município, dialogar através de 
obras e ações”, disse.

Secretário de Governo
 fala sobre previsão 

do orçamento de 2014

À frente da Secretaria de Governo, 
João Roberto Rocha Moraes, falou 
da importância da LDO e do Plano 
Plurianual. Segundo ele, o objetivo da 
Secretaria é tentar buscar um equilí-
brio entre receita e despesa, além de 
dar conta das necessidades da cidade 
e estabelecer metas e prioridades.

João Roberto apresentou uma pre-
visão de arrecadação e de despesas 
do município para o próximo ano. De 
acordo com ele, a estimativa de orça-
mento para 2014 é de R$3,6 bilhões, 
incluindo todos os impostos e repas-
ses do Governo Federal e Estadual 
confirmados até o momento.  

Questionado pelo vereador Gilvan 
Passos (PSDB) sobre a falta de paga-
mento de fornecedores da Prefeitura, 
o secretário respondeu que já foram 
feitas renegociações com todos eles. 
Sobre os gastos com servidores, João 
Roberto afirmou que a cidade de 
Guarulhos tem menos funcionários 
comissionados do que a média na-

cional. “A média nacional é de 14%, 
tentamos manter o máximo de 7,5%. 
Mas o mais importante é que a pes-
soa realmente trabalhe”, destacou.

Reforçar a imagem 
de Guarulhos é uma 
das metas da Secom

O secretário de Comunicação da 
Prefeitura, Justino Pereira, iniciou 
suas declarações, explicando o funcio-
namento da Secretaria. Segundo ele, 
prestar contas dos atos da Prefeitura 
e informar aos munícipes sobre os 
serviços oferecidos são as principais 
funções da Pasta, além de atender às 
demandas dos órgãos de imprensa.

Como metas para o próximo ano, a 
Secretaria pretende reforçar a marca 
Guarulhos, para que a cidade seja 
melhor vista e possa atrair mais in-
vestimentos, continuar o processo de 
qualificação dos profissionais e, por 
fim, realizar campanhas de engaja-
mento social. Justino Pereira ainda 
destacou que usar os meios digitais é 
a melhor forma de ter acesso à popu-
lação. “Na última pesquisa consulta-
da, o acesso a internet na cidade era 
feito por cerca de 65% da população. 
Hoje, esse é o meio mais democrático 
de se chegar aos munícipes”.

Projeto Calçada Cidadã é 
destaque da Coordenadoria 

de Deficiência

O coordenador de Deficiência e 
Mobilidade Reduzida do Município, 
Firmino Manoel da Silva, explicou que 
a principal função da Coordenadoria é 
contribuir para que as ações de outras 
secretarias sejam acessíveis para to-
dos os munícipes.

O tema mais questionado durante a 
audiência foi a situação das calçadas 
da cidade. Firmino destacou o projeto 
Calçada Cidadã, que visa contratar um 
grupo de idosos para fazer um traba-
lho de conscientização nas residências 
para que os moradores arrumem as 
calçadas. “A calçada deve ser aces-
sível para todos: deficientes, idosos, 
gestantes e, até mesmo, mulheres de 
salto alto”, disse.

Outro projeto importante é um ca-
dastro de currículos específico para 
pessoas com deficiências para facilitar 
a contratação pelas empresas.
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Audiência discute 
orçamento e projetos 
para o Meio Ambiente

O orçamento previsto para a Secre-
taria do Meio Ambiente em 2014 gira 
em torno de R$ 36 milhões, compostos 
na maior parte de gastos com folha 
de pagamento, que corresponde a 
70% do valor.

Segundo o secretário de Meio 
Ambiente, Luiz Henrique Rodrigues 
Zanetta, existe a necessidade de se 
fazer ajustes no perfil de custeio, já 
que os números estão acima do limite. 

O secretário afirmou que Guarulhos 
precisará de uma estrutura de parques 
urbanos que sejam acolhedores para 
crianças, idosos e portadores de defi-
ciência. Com relação ao Planejamento 
Estratégico, a prioridade da Secretaria 
é revitalizar o Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente (Condema), 
por meio do qual devem ser criadas 
políticas públicas. 

A Secretaria de Meio Ambiente 
pretende também implementar a 
utilização do Fundo Ambiental de 
Guarulhos, “fator de transparência 
de gastos”. Esse fundo tem previsão 
de receita de R$ 700 mil, mas não 
vem sendo utilizado.

Foram debatidos também assuntos 
relativos aos impactos ambientais 
com a construção do Rodoanel e as 
equipes de podas em Guarulhos, 
dentre outros temas de importância 
para o município. 

Esporte amador 
local será 

recuperado

Investimentos no esporte amador e 
manutenção dos ginásios municipais 
são as metas da Secretaria de Espor-
tes, Recreação e Lazer. Na audiência 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias, 
o secretario Wagner Freitas informou 
que os recursos são poucos, mas fará 
o melhor possível para a população.

Durante a audiência pública, al-
guns contribuintes cobraram apoio 
aos atletas da cidade em questões 
como material para trabalho, trans-
porte e alimentação. Além disso, 
reclamaram do mau estado de qua-
dras e parques. “Nosso plano con-
templa uma série de ações. Dentro 
de cinco anos, Guarulhos voltará a 
ser a capital do esporte amador”, 
prometeu Freitas.

A previsão da Secretaria é reformar 
as quadras e ginásios que já existem, 
como o Paschoal Thomeo, no Bom 
Clima, e o João do Pulo, no Bela Vista, 
além da adquirir materiais para as di-
versas modalidades de esporte.

Políticas para mulheres 
são tema de 

audiência pública

Representando a Coordenadoria 
da Mulher, Maria Helena Gonçalves 
apresentou um panorama geral das 
ações da Coordenadoria. Segundo ela, 
o principal objetivo da Coordenadoria 
é promover a autonomia da mulher e a 
equidade de gêneros. A coordenadora 
falou sobre iniciativas que já estão em 
andamento, como o aluguel social e as 
casas transitórias para as mulheres 
que são vítimas de violência.

Entre as metas para o próximo ano, 
destaca-se a implantação de uma casa 
abrigo, de uma casa de ressocialização 
do agressor e de um observatório de 
políticas para a mulher, que permitirá 
uma caracterização real mais exata da 
situação das mulheres de Guarulhos. 

Samuel Vasconcelos (PT) questionou 

sobre a situação das mulheres que são 
moradoras de rua e sugeriu que fossem 
implementados cursos durante o dia, 
uma vez que só é possível permanecer 
nos albergues durante a noite. 

Audiência discute 
projetos para 

jovens de Guarulhos

Trabalho, educação e saúde foram as 
principais temáticas da audiência públi-
ca da Coordenadoria da Juventude, re-
presentada pelo gerente administrativo 
Carlos Alberto Marques. O orçamento 
da Coordenadoria para o ano de 2013 é 
de R$ 440 mil, sendo que 70% é destina-
do para a folha de pagamento.

Segundo Carlos Alberto, a Coor-
denadoria realiza alguns eventos ao 
longo do ano, como a Feira do Estu-
dante e a Bicicletada no Bosque Maia. 
O gerente afirmou que há um trabalho 
desenvolvido também em conjunto 
com a Secretaria de Saúde no senti-
do de preservação dos prédios das 
Unidades Básicas de Saúde (UBSs). 
“O objetivo é fazer com que o jovem 
participe, evitando a depredação do 
bem público. Nesse projeto são de-
senvolvidas oficinas de grafite e arte 
para que ele se sinta parte”, destacou.

O vereador Guti (PV) questionou o 
funcionamento do Centro de Referên-
cia da Juventude. O gerente afirmou 
que o primeiro centro funcionará no 
prédio na Coordenadoria, localizado 
na região central do município.

Relações Internacionais 
quer aumentar 

captação de recursos

A Coordenadoria de Relações In-
ternacionais projeta para 2014 um 
orçamento de R$ 440 mil. Deste valor 
R$ 313 mil se referem a gastos prin-
cipalmente com folha de pagamento. 
“Temos uma média de R$ 700 mil 
captados todo ano com as parcerias 
que assinamos”, explica o coordena-
dor Fernando Santomauro. “Trazemos 
mais dinheiro para a cidade do que 
gastamos”, completa.

Para 2014, os planos da Coordena-
doria, a exemplo destes últimos quatro 
anos, se concentram em quatro eixos: 
participação do Município em redes 
de cidades, apresentação de projetos, 
integração com o Mercosul e Coope-

ração Internacional. A Coordenado-
ria busca principalmente integrar 
Guarulhos com outros países, como 
Moçambique e Costa do Marfim.

Desperdício de água 
é destaque em 

audiência pública

Na audiência pública sobre o Servi-
ço Autônomo de Água e Esgoto (Saae), 
os vereadores cobraram melhorias 
no serviço e esclarecimentos sobre 
o desperdício de água no município. 
O diretor Comercial Financeiro e de 
Recursos Humanos, Heraldo Marcon, 
explanou sobre a arrecadação e as 
despesas que envolvem o órgão.

 Segundo o diretor, a  arrecadação 
da autarquia é de R$ 437,8 milhões, 
incluindo tarifa de água, tarifa de es-
goto, receitas referentes à cobrança 
de dívidas e instituições financiadoras 
de projetos. O total das despesas do 
órgão tem o mesmo valor da arrecada-
ção, abrangendo pessoal, encargos e 
demais despesas e custeios.

 O vereador Pr. João Barbosa (PRB) 
perguntou sobre a possibilidade de 
coibir o excesso de água desperdiça-
da. “Os vazamentos são quase que 
comuns no município de Guarulhos”, 
disse ele. Guti (PV) questionou sobre 
o percentual de perda no sistema de 
abastecimento de água. Toninho da 
Farmácia (PRP), por sua vez, quis saber 
sobre a utilização dos lençóis freáticos.

 Marcon esclareceu que o vazamento 
é um grande problema do município. 
“O SAAE investiu muito em redução e 
controle de perdas, mas precisa mais”, 
destacou.  O diretor afirmou ainda que 
no cálculo mais recente, a perda de água 
é de 37%, melhorando se comparado 
há alguns anos, quando o desperdício 
era de 53%.  O diretor informou que  há 
aproveitamento dos mananciais por 
meio da perfuração de poços.

Agência Reguladora 
participa de audiência 

da LDO 2014

O diretor-presidente da Agência 
Reguladora de Serviços Públicos de 
Saneamento Básico de Guarulhos 
(Agru) , Plínio Tomaz, explicou como 
funcionará o órgão, que se encontra 
em fase de implantação.

Segundo Plínio, a agência tem a fun-
ção de fiscalizar e regular os serviços 
de saneamento básico na cidade. “O 
serviço de saneamento básico engloba 
o abastecimento de água potável, es-
gotamento sanitário, limpeza pública 
e manejo de resíduos sólidos, drena-
gem e manejo de águas pluviais.”

Ele expôs como será a estrutura 
administrativa da agência e toda a le-
gislação que envolve o funcionamento 
da Agru. “Existem muitas normas téc-
nicas em todas as áreas do saneamento 
básico necessárias para a execução 
do serviço”, afirmou. Em relação ao 
orçamento, Plínio disse que a agên-
cia receberá 1% da receita do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto (SAAE).

Projetos na Saúde 
privilegiam o 
atendimento

Reforma de ginásios e quadras para promoção do esporte amador é a meta Zanetta aposta no Fundo Ambiental para dar mais transparência aos gastos

Derman: novas UPAs e incentivo à participação popular para melhorar a Saúde

O secretário de Saúde, Carlos 
Derman, foi sabatinado pelos verea-
dores e público presentes. Estiveram 
também na audiência a secretária-
-adjunta, Teresa Pinho de Almeida 
Tashiro, e o gestor do Departamento 
Administrativo e Financeiro da Saúde, 
Silvio Jorge de Oliveira.

Derman fez uma exposição de pro-
jetos da Secretaria sem apresentar nú-
meros. Ele comentou que a construção 
de equipamentos, como UBSs, UPAs e 
hospitais, é uma prioridade. “Temos, 
no entanto, algumas restrições para 
realizar tudo o que necessitamos, 
principalmente na parte financeira, 
que deve acompanhar os gastos da 
Prefeitura como um todo”, explicou o 
secretário. “Vamos entregar em 2014 
duas UPAs, já começamos a constru-
ção e reforma de diversos equipa-
mentos, finalizando na medida das 
possibilidades.”

De qualquer forma, os investimen-
tos na Saúde do município buscam 
melhorar o acesso aos serviços mé-
dicos, a eficiência do atendimento 
de urgência, a promoção da saúde e 
a prevenção de doenças, os cuidados 
com os doentes crônicos, a atenção 
básica, o aumento dos programas de 
Saúde da Família, além da contrata-
ção de mais médicos, diretamente ou 
por concurso público, e do aumento 
da remuneração dos profissionais en-
volvidos. “Vamos dividir a cidade em 
18 distritos, incentivando a popula-
ção a participar de assembleias locais 
para apresentar suas reivindicações 
e sugestões em Saúde”, comentou o 
secretário Derman.
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Finanças quer 
ampliar receita e 

reduzir dívida ativa 

A Secretaria Municipal de Finanças 
pretende dar continuidade ao proces-
so de redução de dívida ativa, viabi-
lizar ações para ampliação da receita 
e implantar o programa Guarulhos 
Legal. A informação é do secretário de 
Finanças, André Oliveira Castro, que 
informou que o plano de ação inclui a 
atualização do cadastro de Imposto 
Predial e Territorial Urbano (IPTU), 
do Imposto Sobre Serviços (ISS), da 
Declaração para o Índice de Partici-
pação dos Municípios (DIPAM), além 
da priorização da universalização da 
carga tributária, racionalização dos 
gastos e corte de custos e ampliação 
e melhora do perfil de financiamento 
do município.

O secretário garantiu que Guaru-
lhos possui uma boa saúde econô-
mica e financeira. “O município tem 
capacidade de um bilhão (de reais) de 
endividamento”, disse.

Alguns vereadores levantaram 
questões sobre o IPTU. Castro disse 
que no primeiro bimestre deste ano, 
a arrecadação de IPTU cresceu 35%. 

Desenvolvimento 
Econômico planeja 

53 ações para a Copa

O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Luiz Carlos Teodoro, 
iniciou sua apresentação explicando 
a estrutura da Secretaria e as suas 
finalidades. Ele destacou que há vá-
rias ações de apoio e desenvolvimento 
econômico no turismo e na área de 
ciência e tecnologia.

A maioria dos questionamentos de 
vereadores e munícipes foi em relação 
aos investimentos que serão feitos 
na estrutura do município e no ramo 
turístico. De acordo com o secretário, 
a infraestrutura nas áreas industriais 
tem investimentos por meio de parce-
rias com o setor privado.  Ele também 
afirmou que uma das atribuições da 
Secretaria é julgar processos de incen-
tivos fiscais. São descontos cedidos no 
Imposto Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) e que, como consequência, ge-
ram vagas de trabalho para a cidade.

“Na área de turismo, realizaremos 
53 ações em diversos setores para 
preparar a cidade para os grandes 
eventos, como a Copa do Mundo de 
2014”, disse Teodoro. Essas ações en-
volvem qualificação profissional para 
quem trabalha no setor, projetos de 
educação e turismo, formação de pes-
soal (inclusive de taxistas), eventos 
para hotéis, entre outras iniciativas.

Sobre o impacto do aumento do 
IPTU nas empresas, o secretário afir-
mou que o aumento foi muito elevado 
apenas naquelas que não atualizaram 
suas plantas. “O IPTU é proporcional 
ao tamanho do negócio”.

Defesa Civil apresenta 
ações para a Copa 

e Olimpíadas

A Coordenadoria de Defesa Civil 
explicou o funcionamento da Pasta e 
respondeu aos questionamentos dos 
vereadores. Segundo o coordenador 
Paulo Victor, algumas ações estão 
sendo direcionadas para os eventos 
que o país irá receber nos próximos 
anos, como a Copa do Mundo e as 
Olimpíadas. “Há um trabalho de for-
mação dos agentes de Defesa Civil. 
Estão sendo capacitados em Libras, 
inglês e espanhol”, destacou.

Paulo Victor também destacou o 
plano de contingência de desastres 
aéreos, envolvendo Corpo de Bom-
beiro e Samu. Ele explicou ainda que 

a Defesa Civil tem quatro frentes de 
atuação principais: prevenção a riscos 
urbanos, socorro, assistência humani-
tária e reconstrução de danos urbanos.

Durante a audiência, o coordenador 
ressaltou também as vistorias preven-
tivas realizadas em postos de combus-
tíveis. Os vereadores Novinho Brasil 
(PTN) e Eduardo Barreto (PCdoB) 
questionaram sobre famílias que 
vivem em áreas de riscos em alguns 
regiões do município. O coordenador 
esclareceu que ações são realizadas 
para resolver situações específicas e 
que é feito um trabalho de atualização 
de mapeamento de risco.

Secretaria descreve 
metas de Segurança 

Pública

O secretário Municipal de Segu-
rança Pública, João Dárcio Ribamar 
Sacchi, descreveu as metas da Pasta 
para 2014. Segundo ele, a secretaria 
trabalha para aumentar em 100 ho-
mens o efetivo, adquirir pelo menos 
15 novas viaturas, em parceria com a 
Secretaria de Educação, e ampliar o 
vídeomonitoramento.

O secretário disse ser contra a Ope-
ração Delegada. A Administração Mu-
nicipal, segundo João Darcio, prefere 
investir na compra de Bases Móveis, 
em detrimento da construção de Bases 
Comunitárias. “Uma parceria com a 
Secretaria de Meio Ambiente prevê 
aquisição de bases móveis através do 
Fundo”, informou.

Vários vereadores questionaram o 
secretário sobre a atuação da Guarda 
Civil Municipal. O vereador Geraldo 
Celestino (PSDB) criticou a existência 
de GCMs no Aeroporto. “Lá é inicia-
tiva privada”, disse ele. O secretário 
afirmou que a Prefeitura atendeu a 
solicitação da Polícia Federal e não 
da Infraero. “A Polícia Federal pediu 
nosso apoio, do canil, inclusive, para 
detectar drogas”, disse.

     O vereador Toninho da Farmácia 
(PP) perguntou sobre o prazo para 
instalação de câmeras nas portas de 
escolas. João Darcio informou que está 
em estudo, mas disse que a ronda 
escolar será ampliada. O secretário 
descreveu ainda vários programas em 
andamento. 

Secretaria de 
Assuntos Jurídicos 

comenta rotina

O secretário-adjunto Jorge Luiz 
Carniti, da Secretaria de Assuntos 
Jurídicos (SAJ), informou que o orça-
mento da Pasta é muito enxuto, sendo 
mais de 80% consumidos com pessoal.  
Após descrever os números relativos 
ao trabalho da SAJ, Carniti respondeu 
aos questionamentos dos vereadores.

O secretário se comprometeu a 
intermediar uma reivindicação de mo-
radores do Jardim das Oliveiras com 
o Saae (Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto), atendendo ao pedido de 
Elmer Japonês (PSC).

A situação dos precatórios no mu-
nicípio foi questionada pelo vereador 
Laércio Sandes (PMN). Segundo ele, 

os precatórios de alto valor estão 
atrasados há muitos anos e o Supremo 
Tribunal Federal considerou inconsti-
tucional o parcelamento.

Carniti disse que a Prefeitura segui-
rá depositando 1,5% ao mês para pa-
gamento dos precatórios, pois existem 
controvérsias sobre o parcelamento. 
O secretário afirmou que os grandes 
devedores já foram executados e a SAJ 
criou uma procuradoria para cuidar 
exclusivamente do assunto. Sobre a 
criação da defensoria pública, ele ga-
rantiu a possibilidade de viabilizá-la, 
pois várias etapas já foram vencidas 
nesse caminho.

Por fim, o vereador Guti (PV) ques-
tionou sobre o impacto da centrali-
zação das licitações da Prefeitura na 
SAJ. “No Jurídico vamos conseguir 
mais celeridade nas licitações e não 
corremos o risco de um processo de-
morar tanto”, afirmou.

Secretário-adjunto de 
Transportes e Trânsito 

aborda LDO

O secretário-adjunto de Transportes 
e Trânsito, Celso Masson, apresentou 
índices orçamentários da Pasta para 
parlamentares e munícipes presentes 
à audiência. Celso Masson apresen-
tou previsões para 2014 com base no 
orçamento de 2013. Segundo ele, a 
Secretaria conta com um receita de 
R$ 55,37 milhões. Desse montante, R$ 
40,5 milhões correspondem a multas.

De acordo com o adjunto, a aplica-
ção das receitas de multas de trânsito 
é dirigida para várias ações. Entre 
elas, destacam-se a sinalização por 
meio de placas e pinturas de vias, 
sinalização semafórica, readequações 
viárias, educação de trânsito e fiscali-
zação e gerenciamento.

Rodoanel é principal 
tema da Secretaria de 

Desenvolvimento Urbano

Depois de apresentar as finalidades 
e a organização da Secretaria, o secre-
tário de Desenvolvimento Urbano, Be-
nedito Aparecido da Silva, disse que o 
principal desafio da pasta é “articular 
políticas pensando em como ter uma 
cidade atual com qualidade de vida”.

Um dos pontos mais questionados 
pelos parlamentares e pelos presentes 
foi o impacto que o Rodoanel trará 
para a cidade. O secretário afirmou 
que a grande preocupação é com as 
famílias que serão deslocadas por 
causa da obra. Ele também lembrou 
que há outros projetos de construção 
importantes para a cidade, como, por 
exemplo, a ampliação do aeroporto.

Outro assunto abordado por Silva 
foram as licenças de funcionamento. 
Segundo ele, a Secretaria busca promo-
ver ações para regulamentar todos os 
comércios da cidade para garantir o fun-
cionamento e a segurança dos usuários.

Sobre as multas aplicadas no ano 
passado, o secretário relatou que 
apenas 12% foram pagas. “Precisamos 
avançar na fiscalização e nesse contro-
le para corrigir as distorções da cida-
de”, disse Silva. O secretário também 

falou brevemente sobre os vendedores 
ambulantes e sobre a necessidade de 
investimentos de grande porte para 
melhorar a mobilidade. 

Coordenadoria de 
Assuntos Aeroportuários  

apresenta ações na Câmara

O coordenador de Assuntos Ae-
roportuários do Município, Paulo 
Carvalho, prestou esclarecimentos 
sobre ações e funcionamento da 
Pasta.  Entre os assuntos discutidos, 
o destaque foi para a construção do 
Rodoanel Norte, que deve dar acesso 
ao Aeroporto. O coordenador afirmou 
que a alça de acesso vai existir, mas 
que o traçado ainda não foi definido.

 Questionado pelo vereador Guti 
(PV), o coordenador esclareceu ainda 
sobre o relacionamento da Coordena-
doria de Assuntos Aeroportuários com 
a GRU Airport, concessionária que 
administra o Aeroporto Internacional.

 Segundo Paulo Carvalho, a relação 
é mais próxima se comparada ao que 
havia com a Infraero. Durante a audi-
ência, o coordenador também falou 
sobre a área do sítio aeroportuário. 
“Existe terreno para se construir a 
terceira pista. Mas depende do movi-
mento aéreo”,  ressaltou.

Secretaria de Administração 
e Modernização participa 
de audiência sobre LDO

O secretário de Administração e 
Modernização, Vitor Kleber Almeida 
Santos, explicou que as principais atri-
buições da Pasta é promover políticas 
de gestão de pessoas e de moderniza-
ção administrativa.

Segundo ele, a Secretaria trabalha com 
os seguintes eixos de atuação: melhoria 
do atendimento ao cidadão, qualidade 
de serviço, valorização dos servidores e 
melhoria no ambiente de trabalho.

Em cada eixo, a Pasta tem planos 
para os próximos anos. No geral, des-
tacam-se: a intervenção nos processos 
de trabalho visando simplificação e 
padronização, o aprimoramento dos 
serviços da Rede Fácil, o treinamento 
e a qualificação dos servidores, além 
de projetos para melhorar o ambiente 
de trabalho de outras secretarias.

Fundo Social 
quer ampliar 

ações em 2014

Continuar os projetos atuais e ini-
ciar novas ações dentro da política de 
beneficiar as camadas da população 
mais vulneráveis do Município. Estas 
são as principais iniciativas que a 
Coordenadoria do Fundo Social de 
Solidariedade da Prefeitura de Guaru-
lhos planeja para 2014, de acordo com 
a coordenadora da Pasta, Andréa dos 
Santos Grucci de Oliveira. 

A Coordenadora iniciou sua apre-
sentação descrevendo as ações em 
curso no Fundo. Na lista dos projetos, 
estão o Banco de Alimentos, unidades 
do Restaurante Popular, o programa 
Agricultura Urbana, a Padaria Pão 
Nosso, a Sopa Solidária, o centro de 
Terapias Naturais, o Bolsa Família, o 
Casamento Comunitário, o Centro de 
Terapias, o Bazar Solidário, o Galpão 
Solidário e a Central do Voluntariado. 
“Vamos manter o foco em nossas 
três missões, ou seja, inclusão social, 
combate à fome e fim da pobreza e 
miséria”, afirmou ela.

O Fundo pretende iniciar no pró-
ximo ano o recadastramento dos 
beneficiários, criar novos cursos de 
capacitação profissional, investir em 
mercado e restaurantes populares 
novos, e criar a casa da trabalhadora 
doméstica, entre outras ações.

Serão realizadas ações em diversos setores visando a Copa do Mundo
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Rabih Khalil, secretário do Traba-
lho, respondeu questionamentos dos 
vereadores, explicando que o principal 
objetivo da Secretaria é qualificar cida-
dãos e fazer encaminhamentos para o 
mercado de trabalho.

Sobre as ações da Pasta, Khalil 
mencionou a realização de vários pro-
gramas, como o Mutirão do Emprego, 
projeto criado este ano para levar 
aos cidadãos que moram em bairros 
mais afastados alguns serviços como 
acesso à oferta de vagas de emprego, 
orientação ao trabalhador e inscrição 
em cursos de qualificação.

“A nossa intenção para o próximo 
ano é fazer um mutirão por mês, dando 
prioridade para as regiões mais afas-
tadas”, disse o secretário. 

O secretário enfatizou que o nível 
de desemprego da cidade não chega a 
10%. “Esse número é baixo se compa-
rado com toda a Região Metropolitana 
de São Paulo. Isso acontece por causa 
do potencial industrial de Guarulhos.”

Khalil explicou que os cursos profis-
sionalizantes oferecidos pela Prefeitura 
são voltados apenas para as pessoas que 
estão desempregadas. “Quanto mais 
pessoas forem inseridas no mercado de 
trabalho, melhor para a cidade, para a 
indústria e para nossas famílias”, disse.

Acesso a moradia 
é prioridade da 

Habitação

Representada pela secretária em 
exercício, Maria Cristina Odoni, a Se-
cretaria de Habitação apresentou, em 
audiência pública, seu planejamento 
para 2014. Segundo ela, esta é uma 
área muito complexa e, apesar de to-
dos os esforços, ainda há muito a ser 
feito para que os problemas relativos 
à habitação sejam solucionados.

Sem mencionar números, Cristina 
Odoni apresentou aos vereadores e 
público presentes os objetivos da Pasta. 
“A prefeitura trabalha visando a me-
lhoria da qualidade de vida, a redução 
das desigualdades sociais e isso passa 
obrigatoriamente pela possibilidade de 
as pessoas, especialmente as de baixa 
renda, terem acesso à habitação digna”, 
comentou. “Pensamos também na ques-
tão da habitabilidade, por isso, temos 
uma relação muito estreita com as áreas 
de outras secretarias, como transporte, 
rede de esgoto, energia, escolas, acesso 
ao lazer e à cultura e sistema viário.”

Outros objetivos são: a construção de 
novas moradias, solução de conflitos fun-
diários, regularização de áreas e remoção 
de famílias de áreas de risco. “Embora 
não tenhamos números precisos, sabe-
mos que Guarulhos enfrenta um sério 
déficit habitacional, mas com planeja-
mento e programas como o Minha Casa 
Minha Vida, este problema com o tempo 
será melhorado”, afirmou ela.

Secretário de Obras 
participa de audiência 

pública para debater LDO

O secretário de Obras, Marco Anto-
nio de Toledo, explicou como funciona 
a Pasta para os parlamentares e muní-
cipes. De acordo com ele, a Secretaria 
executa as manutenções que a cidade 
precisa com mão de obra contratada.

Sobre as obras em andamento, o 
secretário destacou algumas de infra-
estrutura e drenagem, a construção de 
seis Centros de Educação Unificados 
(CEUs) e de um conjunto habitacional.

Ao ser questionado sobre a pre-
visão e a possibilidade de execução 
de várias obras, principalmente 

sobre acessos viários, ele explicou 
que nem sempre o projeto sai da Se-
cretaria de Obras. “Trabalhamos em 
parceria com as outras Pastas, por 
isso, a elaboração de vários projetos 
é realizada por meio de diretrizes de 
outras Secretarias”.

Secretaria apresenta 
diretrizes para 

Serviços Públicos

A secretária de Serviços Públicos, 
Maria Helena Ribeiro,  apresentou as 
diretrizes da Pasta.  Vereadores, repre-
sentantes do Sindicato dos Servidores 
Municipais de Guarulhos (Stap) e outras 
pessoas presentes a questionaram 
sobre temas relacionados a serviços 
funerários, limpeza urbana, funcionalis-
mo, obras e manutenção do município.

Entre os objetivos estão: dar prio-
ridade à eficiência e qualidade dos 
serviços funerários e cemitérios, dar 
continuidade na implantação do plano 
diretor de resíduos, garantir a manuten-
ção do sistema viário e hídrico, além de 
otimizar a administração das regionais.

Segundo Maria Helena, várias ações 
são realizadas para melhorias dos ser-
viços públicos, dando destaque para 
trabalhos na área de educação ambien-
tal e mobilização dos munícipes. 

Orçamento da Proguaru 
aumenta no biênio 

2013/2014

O vereador licenciado Zé Luiz (PT), 
atual presidente da Progresso e De-
senvolvimento de Guarulhos (Progua-
ru), prestou esclarecimentos sobre a 
Lei de Diretrizes Orçamentárias.

O valor anual estimado corres-
ponde a R$ 122,94 milhões. O total 
aumentou em cerca de R$ 24 milhões, 
se comparado ao ano anterior. O inves-
timento é dividido em diversas ações 
como: conservação das unidades, am-
pliação e modernização de drenagem, 
bem como do sistema viário urbano.

As ações previstas para 2013 e 
2014 incluem a construção de Centros 
Educacionais Unificados (CEUs) nos 
bairros São Domingos, Taboão, Ponte 
Alta, além da creche Jardim Maria 
Dirce e Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) nos bairros Parque Primavera e 
Vila Nova Bonsucesso. Também está 
prevista a reforma de 34 unidades de 
saúde. A Proguaru pretende ainda 
investir fortemente na pavimentação 
de diversas ruas, como, por exemplo, 
no bairro Jardim Nova Ponte Alta.

Presidente do Ipref 
esclarece sobre 

funcionamento do órgão

O presidente do Instituto de Previdên-
cia dos Funcionários Públicos de Guaru-
lhos (Ipref), Miguel Choueri, apresentou 
as ações em andamento e as previstas 
para 2014. Choueri esclareceu sobre o 
funcionamento do Instituto e respondeu 
aos questionamentos dos vereadores e 
das demais pessoas presentes.

Segundo o presidente do Ipref, 
há dois grupos de previdenciários, o 
financeiro e o capitalizado, que são 
formados por servidores, aposentados 
e pensionistas da Prefeitura, Câmara, 
Saae e Ipref. “Quando o município fez 
a separação destes grupos tinha por 

objetivo adequar a forma de gestão”, 
ressaltou o presidente.

O grupo previdenciário financeiro é 
formado pelos servidores empossados 
até 11 de setembro de 2000 e por aposen-
tados e pensionistas até esse período. 
Os benefícios são custeados pelas con-
tribuições dos servidores e dos órgãos. 
O grupo previdenciário capitalizado é 
formado pelos servidores empossados a 
partir de 12 de setembro de 2000. Neste 
grupo, os benefícios são custeados pelos 
servidores e órgãos, sendo que o supe-
rávit mensal será capitalizado formando 
um patrimônio de reserva.

O presidente informou que o grupo 
financeiro tende a se extinguir e o gru-
po capitalizado tende a se estender. 

Audiência pública discute 
relação entre poderes 

Legislativo e Executivo

O secretário municipal de Assuntos 
Legislativos, Abdo Mazloum, participou 
de audiência com vereadores, debaten-
do a relação entre os poderes Legislati-
vo e Executivo. No primeiro momento, 
o secretário expôs informações gerais 
sobre o funcionamento da Pasta, que 
tem finalidade de promover uma ligação 
entre a Prefeitura e a Câmara. 

Mazloum ainda destacou o orça-
mento da Secretaria, que é de pouco 
mais de R$ 2 milhões.  “O valor é gas-
to, em sua maior parte, com folha de 
pagamento”, esclareceu.

 O vereador Geraldo Celestino 
(PSDB) criticou a deliberação que 
permite somente aos vereadores a 
retirada dos processos na Secretaria 
de Assuntos Legislativos e afirmou 
que irá apresentar um projeto para 
que seja alterada.

Diretrizes da Coordenadoria 
incluem criação de 

centro de referência

Edna Maria Santos Roland, co-
ordenadora de Igualdade Racial, 
explicou os objetivos da Pasta e 
tirou as dúvidas levantadas pelos 
vereadores e munícipes. “Garantir a 
inclusão social da população negra e 
fortalecer as políticas de igualdade 
racial são os principais objetivos da 
Coordenadoria”, disse. Esse trabalho 
é realizado por meio de políticas de 
valorização, de promoção e de en-
frentamento ao racismo.

Sobre as perspectivas de futuro, 
Edna falou que as principais ações da 
Coordenadoria serão: a realização da 
II Conferência Regional de Promoção 
de Igualdade Racial de 2013, imple-
mentação de Centro de Referência 
de Cultura Negra e Igualdade Racial, 
fortalecimento de políticas públicas 
para povos indígenas e construção de 
políticas públicas para ciganos.

A coordenadora também abordou 
a criação do SOS Racismo, criado 
por projeto de lei de autoria do 
vereador Lamé Smeili (PTdoB), e 
responsabilidade da coordenadoria.

Câmara Municipal 
apresenta orçamento 
em audiência pública

A Câmara Municipal de Guaru-
lhos participou de audiência pública 
sobre a Lei de Diretrizes Orçamen-

tárias.  As discussões abordaram o 
orçamento da Casa, que abrange 
principalmente folha de pagamento, 
gastos com contratos e despesas de 
manutenção.

A apresentação da Câmara foi 
feita pelo diretor de Planejamento 
e Controle de Despesas, Wagner 
Camargo de Oliveira. Segundo ele, 
o orçamento para o ano de 2013 é 
de pouco mais de R$ 78,3 milhões. 
Desse total, 70% é gasto com a folha 
de pagamento dos funcionários.

Para o próximo ano, a Câmara es-
tima um orçamento de R$ 95 milhões, 
valor que seria destinado para cobrir 
as despesas e também para a reforma 
da nova sede, no prédio da antiga 
fábrica Tapetes Lourdes. 

Relações Federativas 
fazem interface com 

governos Estadual e Federal

A coordenadora de Relações Fe-
derativas, Roseli de Fátima Ferreira, 
informou que a Pasta da qual é titular 
dispõe do menor orçamento da Pre-
feitura, valor de R$ 341 mil em 2013. 
Segundo Roseli, a Coordenadoria faz 
a ponte entre o município e os Go-
vernos Federal e Estadual. “Nosso 
trabalho é mais de contato”, explicou.

Para 2014, as diretrizes da Coor-
denadoria incluem potencializar as 
relações de Guarulhos com a Região 
Metropolitana, fortalecer o vínculo 
no Condemat, além de interferir de 
forma a garantir a vinda de recursos 
para Guarulhos, por meio de emen-
das parlamentares. “Conseguimos 
emendas para 2013 que giram em 
torno de 56 milhões de reais”, infor-
mou Roseli.Os vereadores não ques-
tionaram a coordenadora, apenas 
elogiaram seu trabalho.

Mutirão do Emprego é 
prioridade em audiência 

da Secretaria do Trabalho
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